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今日市区空气质量预测：优至良

景宁畲族自治县各族干部
群众：

值此景宁建县 40 周年之
际，谨表示热烈祝贺。

40 年来，景宁县在民族
团结、特色发展等方面取得了

可喜成绩，各族人民生活越过越
红火，我感到十分高兴。

新征程上，希望全县各族干
部群众认真贯彻党中央决策部
署，继续弘扬优良传统，增进民
族团结，发挥独特优势，积极推

进民族地区高质量发展和共同富
裕，在中国式现代化进程中谱写
畲乡景宁发展新篇章。

习近平
2024年6月25日

贺 电

新华社北京 6月 26日电 （记
者郑明达） 6 月 26 日下午，国家主
席习近平在北京人民大会堂会见来
华出席夏季达沃斯论坛的越南总理
范明政。

习近平请范明政转达对阮富仲
总书记和苏林国家主席的诚挚问
候。习近平指出，去年年底我访问
越南期间，同阮富仲总书记宣布构
建具有战略意义的中越命运共同
体，引领两国关系进入新阶段。半
年多来，两党两国高层交往密切，
各领域合作进展顺利，给两国人民

带来实实在在的利益。当前，世界
百年变局加速演进，中越保持经济
快速发展和社会长期稳定，彰显了
社会主义制度的优越性。构建具有
战略意义的中越命运共同体，符合
两国各自现代化建设需要，有利于
维护地区和平稳定，促进世界社会
主义事业发展。中方愿同越方加强
战略引领，围绕“六个更”总体目
标，坚持团结友好，坚定相互支
持，深化互利合作，携手迈向现代
化，为世界和平、稳定、发展、繁
荣作出更大贡献。【下转第5版①】

习近平会见越南总理

新华社北京 6月 26日电 中
共中央总书记、国家主席、中央
军委主席习近平近日给浙江省丽
水市景宁畲族自治县各族干部群
众回信，向景宁建县 40 周年表示
热烈祝贺，对景宁发展提出殷切希
望。

习 近 平 在 回 信 中 说 ， 40 年
来，景宁县在民族团结、特色发展
等方面取得了可喜成绩，各族人民
生活越过越红火，我感到十分高
兴。

习近平强调，新征程上，希望
全县各族干部群众认真贯彻党中央
决策部署，继续弘扬优良传统，增

进民族团结，发挥独特优势，积极
推进民族地区高质量发展和共同富
裕，在中国式现代化进程中谱写畲
乡景宁发展新篇章。

景宁畲族自治县成立于 1984

年，是全国唯一的畲族自治县。习
近平总书记在浙江工作时，曾将景
宁作为基层工作联系点，到中央工
作后多次对景宁发展作出重要指示
批示。近日，景宁县委、县政府代

表全县各族干部群众给习总书记写
信，汇报建县 40 年特别是新时代
以来各项事业取得的成绩，表达感
恩奋进、争当民族地区共同富裕先
行示范的决心。

习近平给浙江省丽水市景宁畲族自治县
各族干部群众回信强调

弘 扬 优 良 传 统 发 挥 独 特 优 势
在中国式现代化进程中谱写畲乡景宁发展新篇章

本报讯（记者黄合） 昨日上午，省
委常委、市委书记彭佳学在检查指导防
汛工作时强调，各级各部门要认真贯彻
落实习近平总书记对防汛抗旱工作作出
的重要指示精神，按照党中央、国务院
和省委、省政府的部署要求，坚持“一
个目标、四个宁可”，提高政治站位，
强化风险意识，树牢底线思维，系统科
学施策，全力做好防汛工作，坚决守护
人民生命财产安全。

姚江大闸位于姚江下游，是宁波城
区阻咸蓄淡、防潮排涝的重要水利设
施。彭佳学检查姚江大闸运行情况，并
来到远程控制中心，了解流域雨量、水
位、流量、潮差等相关水情。他指出，
要充分发挥城市数字孪生系统的作用，
借助数字化、智慧化手段，加强水利设
施统一调度，在关键时刻更好发挥防控
风险的基础性、支撑性作用。

地势低洼的小区最怕城市内涝，这
既是安全之患更是民生之痛。彭佳学来
到海曙区孝闻片区，检查泵站提升工
程，了解老旧小区低洼地防涝排涝情
况。“片区有多少户居民？”“最大的排
水能力有多少？”“雨污分离是不是已经
全覆盖？”他强调，必须进一步加强规
划建设的整体安排，统筹安全和环保、
地上和地下、平时和应急，加快推进城
乡有机更新，全面提升防涝排涝能力。

位于北仑区的王家洋泵站工程，是
小浃江水系和鄞东南平原区域高标准

“防洪减灾防护网”的重要节点。彭佳
学实地查看泵闸建设进展，了解周边水
系分布及防汛排涝工作有关情况。他强
调，要以“百年大计”理念严把工程建
设质量关，一体谋划推进湿地系统、韧
性城市等规划建设，着力放大保安全、
优环境、惠民生的综合效应。

彭佳学强调，当前正值梅汛期，我
市连续遭遇强降雨，地质灾害等风险增大，防汛工作到了十分关键的阶
段。要树牢底线思维、极限思维，防止麻痹思想、松劲心态，切实把各项
工作进一步做实做细做到位，以“时时放心不下”的责任感筑牢安全防
线。一要统筹联动加强监测，综合运用气象、水利、应急等专业力量，用
好城市安全运行中心和“141”体系等线上线下平台，加强气象、地质灾
害点、山塘水库水位等监测预报，完善信息同传和“吹哨叫应”机制，切
实提升监测预警的精准度、颗粒度、及时性。二要高效协同落实责任，加
强统一指挥调度，把责任落实到防汛工作全过程、各层级、各点位，健全
统一指挥、分工协作、协同高效的工作格局，按照雨情、水情、汛情、险
情、灾情最新态势，分类落实等级响应措施，更好地以工作的确定性应对
雨情汛情的不确定性。三要以人为本守护民安，把人员避险作为重中之
重，在必要时坚决果断做好山区、沿河、临崖等重点区域的人员转移工
作，做到一户不漏、一人不漏、应转尽转、应转快转，同时加强避灾点的
建设提升、物资储备、服务保障，确保全过程安全规范、万无一失。

潘银浩、奚明参加调研。
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本报讯（见习记者沈莉 通
讯员翁逸成）昨日上午 10 时，鄞
州大道快速路一期工程正式开
通。

据了解，鄞州大道快速路一
期工程西起机场路，东至天童南
路以西，全长约 6公里，采用“主线

高架+地面辅道”的建设形式，自
西向东依次与机场路高架、雅戈
尔大道、雅源南路、万金路、万泉
路、万隆路、奉化江、明光路、宁姜
公路、小江湖路、广德湖路相交。

工程全线新建跨奉化江大桥
一座、机场路互通立交一座，设置

上下匝道 4 对。高架设计速度 80 公
里/小时，上下匝道设计速度 40~50
公里/小时，地面主车道设计速度
50 公里/小时、辅车道设计速度 40
公里/小时。

随着一期工程的通车，能有效
疏解环城南路高架的交通压力，紧

密衔接空中交通与城市快速路，加
强栎社国际机场往鄞州区、东部新
城和东钱湖方向车流的集疏能力。

鄞州大道快速路一期工程于
2021 年 12 月 25 日开工，经过全体
建设者 29 个月攻坚，较合同工期提
前了 6 个月完工。

本报讯（记者何晴 徐能 通
讯员金晓巍 杨扬）“建议加快蓝
碳核算机制和方法学研究，建立健
全海洋碳汇监测、核查、核证、评
估 技 术 体 系 ， 摸 清 蓝 碳 资 源 底
数。”“引导专项配套基金、企业和
资本进入蓝碳交易及产业应用领
域，激发市场需求活力。”昨日下
午，宁波、厦门、深圳、青岛、大
连五个计划单列市的产权机构代
表，齐聚象山黄避岙乡渔旅融合海
上综合平台，联合发布蓝碳交易创
新倡议，为起草 《全国海洋碳汇交
易标准》 立项。

蓝碳交易是资助和管理海洋、
海岸带生态系统，以减少二氧化碳
排放量的市场机制，在我国还属于
起步阶段，也是一个新的领域。宁
波拥有盐沼、淤泥质光滩、贝藻类
渔业碳汇等蓝碳资源，发展蓝碳经
济的自然条件得天独厚。

“将蓝碳纳入全国碳汇交易市
场，可以进一步发挥市场对资源配
置的决定性作用，提升蓝碳交易的
透明度和公平性，激发交易活力。”
宁波产权交易中心相关负责人表示。

现场，一项蓝碳生态产品核销
凭证完成交接，标志着全国首例通
过购买碳普惠的生态环境损害赔偿
案件完成替代性修复。

本次蓝碳交易创新交流活动采
取“零碳会议”模式，现场还发布
了象山县浒苔碳足迹研究成果、象
山县蓝碳数字地图，并为宁波产权
交易中心——象山蓝碳交易分中心
与数智蓝碳研究院揭牌。

“下一步我们将深度挖掘海洋
资源潜力，引导和促进海洋经济向绿
色低碳转型，助力宁波乃至全国海洋
经济形成新的增长点，为全国提供可
借鉴、可复制的实践经验。”象山县发
展和改革局相关负责人表示。

宁波与四地发布联合倡议

为蓝碳交易
全国统一市场再探路

提前6个月 鄞州大道快速路一期开通

▶ 今日推荐
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党旗在基层一线高高飘扬

记者 李睿清

在明楼街道和丰社区，有这样
一位党总支书记，她是社区的大管
家，是群众的知心人，更是带领社
区发展的引路者。对于这里的居民

来说，感受最深的，莫过于由她一
手打造的暖心服务。

活动丰富有趣、服务体贴入
微、居民笑口常开⋯⋯走进和丰社
区，给人的第一印象是充满活力。
但在 2015 年社区党总支书记卢燚

刚到任时，情况却非如此。
和丰社区坐落于三江口畔，辖

区内“两商两居”格局让这里集
聚上班族及商户、企业，这为社
区管理带来了难题。“当时住宅楼
刚建成，邻里之间尚不熟悉，再
加上上班族流动性大，整个社区
的凝聚力较低。”卢燚说，当时宁
波类似社区治理的经验做法还不
多，她与团队只能“摸着石头过
河”。

如何将社区变成温馨的家园？
走访多地后，卢燚以三张清单作为
答卷。“做好管理的前提是做好服
务，而了解辖区内成员的需求是做

好服务的第一步。”卢燚说，为此
她带领团队成员，用一个月时间收
集了 1478 份调查问卷，几乎走遍
了所有楼宇，并将 420 余条来自居
民、人才及企业的需求整理成一份

“需求清单”。
群众有呼声，当如何回应？一

份“资源清单”，让每个需求都能
“掷地有声”。“在走访中，我们发
现辖区内的企业、商户手握丰富资
源，他们也很愿意将资源分享出
来 。” 卢 燚 说 ， 社 区 内 共 有 企 业
211 家、商户 198 家，整合后一座
资源“富矿”被挖掘出来。

一手握着需求，一手握着资
源，站在居民与企业、商户之间，卢
燚以一张“项目清单”，为双方架起

“双向奔赴”的桥梁。为满足居民幼
托需求，卢燚带领团队腾出了党群
服务中心一楼，并与社区内相关机
构合作， 【下转第5版②】

省担当作为好支书卢燚以三张清单打造出一个暖心社区

这位书记不一般

易其洋

6 月 22 日，宁波高新区在全市
率先启动家电以旧换新行动，宁波
家电以旧换新政策“靴子落地”。看
了报道，也听过一些说法，我觉得，
家电以旧换新，重在用好“三招”。

一招是实惠。老百姓过日子，最
讲究实惠。如果电器还能用，就算旧了

点，许多人也会将就。以旧换新，可享
多重优惠，就能激发更多人的意愿。这
次，有人把父母用了近20年的1.5匹
旧空调换了，领到的以旧换新补贴券，
付款时能直接抵用，另有300元旧机
折旧费；有人选定一款1.5匹壁挂式空
调，标价4199元，柜台优惠价3300元，
选择以旧换新，付了2550元。

一招是方便。有些居民家的电

器，早该换新的了，也不是换不起，
而是觉得换起来太麻烦，便一拖再
拖。家电以旧换新，商家送货上门、
帮忙安装，居民便少了奔波之苦。像
高新区的家电以旧换新，有 30多个
主流品牌的 1500 余款产品可供选
择；打开手机，进入门店营销App的

“汰旧换新”模块，就可以下单；以前
居民处理旧家电得自己找“破烂

王”，卖不上价，拆机搬运还得另外
出钱，“现在在家等着师傅上门拆旧
换新，方便极了”。

一招是透明。一些居民不愿意
以旧换新，是怕被不良商家欺骗。
2009年那次大规模“家电下乡”，就出
现过有的商家价格不透明、以次充好、
说话不算数等情况。以旧换新，价格明
明白白，交易清清楚楚，不搞弯弯绕
绕，不玩“数学题”，居民便会更积极更
主动。对于那些胆敢欺骗消费者的，
应及时严肃查处，以儆效尤。

以旧换新重在用好“三招”甬城晨笔

开
栏
的
话

支部就是堡垒，党员争当先锋。今起本报开设“党旗在基
层一线高高飘扬”专栏，聚焦党员干部人才先进典型，讲述干
事创业鲜活故事，展示担当奋进良好形象，为宁波在推进共同
富裕和中国式现代化市域先行新征程中“争一流、创样板、谱
新篇”贡献更大力量。

防城港：

红树林间白鹭飞 唱响海洋生态曲

托位有没有？价格贵不贵？服务好不好？
宁波0-3岁婴幼儿托育服务调查
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